
加茂市立須田中学校 学校だより 令和５年５月12日

アカシアの花
～ 夢・希望・志のある学校 ～

Spring weekから風薫る皐月へ

校 長 武井 正明

小式澤詩会長の公約【Spring week】が、執行部と各委員会のタイアップで実施された。

なんと爽やかな企画だろう。給食時間に春ピッタリの曲をかけ、全員で風車を作って春風

と遊び、屋上から春景色を愛でつつ、全校生徒で給食をいただく…。

お金をかけて派手にやる必要などない。知恵を絞り、あるものを生かし、お互いの気持

ちを繋ぐことで、学校生活に楽しみが生まれる。いい一週間だった…。

４月末バレー春季大会。打倒七谷を掲げ練習してきた部員達。その七谷戦。序盤絶好の

滑り出しでリードするも中盤に逆転を許し、悔しい悔しい敗戦となった。部員は皆号泣だ。

一生懸命やったからこそ涙が止まらない。中学生の本気は観る人の心を揺さぶる。この悔

し涙は、嬉し涙に変わる可能性がある。サーブの成功率は格段に上昇、４試合中譲り合い

のミスはわずか２本。今後も須田中バレー部から目が離せない。

１日南波先生着任。須田中生を見つめる南波先生の眼が、若々しく輝いている。迎える

１年生教室黒板には「南波先生をあたたかく迎えよう」とあった。初日から屈託なく、楽

しく会話が弾む給食の時間。温もりのある教室というのは、実に居心地がいい。

放課後の音楽室。廊下から吹奏楽部員達の拍手、コロコロと笑う声が聞こえてくる…。

あまりにも温かい雰囲気だったので入るのをやめた。本当にいい子ども達だ…。大舞台で

君たちの演奏を早く聴きたい。

校舎周りに目を移す。生徒玄関前の芝桜の鮮やかな紫が映える。そのアーチの内側に新

たな苗が植えられた。これがどんなコントラストをなしていくのだろう。家庭科教室の天

板も、すべて一新して張り替えてもらった。これも金ではない。渡辺用務員の知恵であり、

愛である。恒例の花いっぱい運動（ひまわりプロジェクト）も、着々と準備進行中だ。

文化部も昨年のベンチに続いて、今年は保育園から戴いた丸テーブルを新たに色づけし

ている。出来上がりが楽しみだ。須田中憩いのスポットがまた一つ増える…。

明日は授業参観日。国は本格的に元に戻す動きに舵を切った。多くの皆様から足をお運

びいただき、須田中の雰囲気を感じてもらえたら嬉しいです。校長室へもお気軽にいらし

てください。お待ちしています!!



強敵七谷中にあと一歩で涙!!しかし今後に大いに期待!!

（4/29加茂市近郷春季バレーボール大会：勤労体育センター）
「打倒七谷!!」を合い言葉に、練習を積んでき

た部員達。この日の目標はこの一点でした。まず

第1試合 対葵18-25●前半リードするも後半逆転を
許しました。しかし、この試合の段階で驚いたの

はサーブの成功率が格段に上がっていることと、

譲り合いが1本（結局4試合で2本のみ）だったこと

です。葵はサーブにキレがあり、4番の角度あるス

パイクが印象的でした。第2試合 対加茂25-２○こ
の試合も、サーブが安定しており、落ち着いて普段の

プレーが出来ていました。第3試合 対田上25-15○サ
ーブレシーブがやはり格段に上達、がっちりと流れを

渡しませんでした。

そして第4試合 対七谷19-25● 序盤の試合の入り、

サーブも決まりリードしますが、中盤ミスが続きます。

16-13でタイム。この後が大きなヤマだったのではな
いでしょうか。気迫は十分、しかし17-18と逆転され

再度タイム。この後、流れをひっくり返すことは出

来ませんでした。非常に悔しい敗戦。試合後の部員

達の悔し涙が物

語っていました。

しかし、すべ

ての試合に集中

力と気迫を感じ、

見応えのある試合ばかり。ここからがスタートだと思

います。本番の大会でリベンジだ!! 涙を笑顔に 頑

張れ須田中バレー部!!

ようこそN先生!!よろしくお願いします!!

（5/1N先生着任式）
Ni先生に代わって、N.K先生が着任されました。

着任式では退職された後に経験された

お仕事の話を盛り込んだ自己紹介をして

いただきました。1学年所属、音楽、吹奏

楽部を担当してくださいます。よろしく

お願いします!!



生徒総会に向けて活発な意見交換!!（5/1学級討議）
今年度は生徒総会の要項がパンフレットのような形になり、

見やすくなりました。

今回は生徒会規約の改定の発議、生徒会活動方針、主な行事

と活動、専門委員会の活動計画、予算案について５つの議案が

審議される予定です。

総会に先立って学級討議が行われました。各学級に生徒会担

当や執行部・専門委員長

が説明に来てくれました。

これが総会の要項です!!

それぞれの学級で、少人数で意見交換をし、記録用紙にまとめている様子です。

ここで出てきた質問や意見をもとに12日生徒総会が開かれます。

5月もおいしくいただきます!! （5/2端午の節句献立）
1日の若竹のみそ汁から始まった五月。この日は季節感たっぷりの「端午の節句献立」

でした。１年生は「新潟県人なら笹だんご

大麦めん 山菜汁 ししゃもフライ 好きでしょ」と言いながら楽しくいただい

おかかあえ 牛乳 笹だんご 計814㎉ ていました。

いつも楽しい給食の時間です…



分かる＆楽しい授業めざして!!（5/10英語2-1校内研究授業）
今年度の須田中学校が目標としている授業は、分かる＋楽しい・面白い授業です。

考えてみたくなる問いかけや、授業の工夫を全職員で模索しています。

今回は２年１組、W.M先生の英語授業を中心に据えて、授業を研究しました。
先生方のおすすめの本を紹介する活動から、自分

のおすすめの本紹介を、より興味をひく発表になる

ようにそれぞれが考えました。みんなの聴く力がか

なりついてきていることに感心しました。

電子黒板を随所で活用しています。

５月後半の主な予定

５月13日（土） 授業公開（２，３限）育友会総会

５月15日（月） 振替休業日

５月16日（火） 衣替え移行期間（～５/31月）
５月19日（金） Webテスト①問題配信日
５月22日（月） あいさつ運動 給食なし 弁当持参

５月26日（金） テスト前部活動休止（～５/31月）
５月30日（火） 尿検査二次

５月31日（水） 尿検査二次予備日 第１回定期テスト①

紫の内側はどんな色になるか？ ひまわりの種がこのように1つ1つ苗になって…

1ヶ月後くらいにわかるかな。 暑い夏はひまわりプロジェクトが始まります!!
【T.W. Produce】


